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Liste de présences pour l’AGA du 4 août 2017 

 
Président Mr David Haggerty 
 
Vice-présidents Ms Katrina Adams 
 Mr Anil Khanna 
 Mr René Stammbach 
 
Conseil d’administration Mr Martin Corrie 
 Mr Sergio Elias 
 Mr Ismail El Shafei 
 Mr Bernard Giudicelli 
 Mr Jack Graham 
 Mr Thomas Koenigsfeldt 
 Ms Celia Patrick 
 Ms Mary Pierce 
 Mr Aleksei Selivanenko 
 Mr Mark Woodforde 
 
Vice-président honoraire à vie Mr  Heinz Grimm (2e délégué suisse) 
 
Conseillers honoraires à vie Mrs Lucy Garvin 
 Mr Franklin Johnson 
 Mr Stuart Smith (Parliamentarian) 
 
  
Les Fédérations nationales membres de Classe B (avec droits de vote) étaient représentées 
par: 
 
ALG - Fédération Algérienne de Tennis  
Mr Bessaad Mohamed 
ARG - Asociación Argentina de Tenis  
Mr Armando Cervone 
Mrs Alicia Masoni 
ARM - Armenian Tennis Federation  
Mr Vahe Avetisyan 
AUS - Tennis Australia  
Mr Bruce Osborne 
Mr David Roberts 
AUT - Osterreichischer Tennisverband  
Mrs Marion Maruska 
BAN - Bangladesh Tennis Federation  
Mr Golam Morshed 
BAR - Barbados Tennis Association Inc.  
Dr Raymond Forde 
BEL - Fédération Royale Belge de Tennis  
Mr Gijs Kooken 
BLR - Belarus Tennis Association  
Mr Anton Yuspa 
BOT - Botswana Tennis Association  
Dr Khaulani Fichani 
BRA - Confederação Brasileira de Tenis  
Mr Rafael Westrupp 
BRN - Bahrain Tennis Federation  
Mr Fuad AlRowaie 
BUL - Bulgarian Tennis Federation  
Mr George Krumov 
CAM - Cambodia Tennis Federation  
Mr Phalkun Mam 
Mr Rithivit Tep 
CAN – Tennis Canada  
Mr Derrick Rowe 

CHN - Chinese Tennis Association  
Mr Wenbin Liu 
Mr Mingxin Liu 
COL - Federación Colombiana de Tenis  
Mr David Samudio-Gomez 
Mr Gabriel Sanchez-Sierra 
CRC - Federación Costarricense de Tenis  
Mr Carlos Bravo 
CRO - Croatian Tennis Association  
Mr Predrag Stojcevic 
Mr Miroslav Zecic 
CYP - Cyprus Tennis Federation  
Mr Stavros Ioannou 
CZE - Czech Tenisova Asociace  
Mr Jaroslav Balas 
Mr Ivo Kaderka 
DEN - Dansk Tennis Forbund  
Mr Henrik Charles Maris 
Mr Henrik Thorsoe Pedersen 
DJI - Fédération Djiboutienne de Tennis  
Mr Mohamed Houmed Houssein 
DOM - Federación Dominicana de Tenis  
Mr Rubén Tejeda 
ECU - Federación Ecuatoriana de Tenis  
Mr Danilo Carrera Drouet 
EGY - Egyptian Tennis Federation  
Mrs Israa ElSanhoury 
ESP - Real Federación Española de Tenis  
Mr Jose Antonio Senz de Broto 
EST - Estonian Tennis Association  
Mr Allar Hint 
Mr Enn Pant 
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FIN - Suomen Tennisliitto  
Mr Toni Pokela 
FRA - Fédération Française de Tennis  
Mr Hughes Cavallin 
Mr Alain Fischer 
GBR - The Lawn Tennis Association  
Mr David Rawlinson 
GER - Deutscher Tennis Bund EV  
Mr Klaus Eberhad 
Mr Ulrich Klaus 
Dr Eva-Maria Schneider 
GRE - Hellenic Tennis Federation  
Mr Spyros Zannias 
GUM - Guam National Tennis Federation  
Mrs Mae Hsieh 
Mr Torgun Smith 
HKG - Hong Kong Tennis Association Ltd  
Mr Christopher Lai 
Mr Philip Mok 
HON - Federación Hondureña de Tenis  
Mr Ivanhoe Calix 
HUN - Magyar Tenisz Szovetseg  
Mr Tamas Hamori 
Mr Attila Richter 
INA - Indonesian Tennis Association  
Ms Susan Soebakti 
Mr Goenawan Tedjo Sutikno 
IND - All India Tennis Association  
Mr Virendra Kumar Batra 
Mr Hironmoy Chatterjee 
IRI - Tennis Fed. of Islamic Rep. of Iran  
Ms  Homeira Asadi  
IRL - Tennis Ireland  
Mr Richard Fahey 
IRQ - Iraqi Tennis Federation  
Dr Majid Khamees 
Mr Aso Mohialdeen 
ISR - Israel Tennis Association  
Mr Shmuel Herzig 
ISV - Virgin Islands Tennis Association  
Mr William McComb 
ITA - Federazione Italiana Tennis  
Mrs Luisanna Fodde 
JOR - Jordan Tennis Federation  
Mr Hazem Adas 
JPN - Japan Tennis Association  
Mr Tsuyoshi Fukui 
Mr Naohiro Kawatei 
KAZ - Kazakhstan Tennis Federation  
Mr Burlibayev Adil 
Mr Abubakir Oral 
KEN - Tennis Kenya  
Mrs Wanjiru Karani 
KOR - Korea Tennis Association  
Mr Yong-Woon Kwak 
Mr Won Sik Park 
KSA - Saudi Arabian Tennis Federation  
Mr Khaled Alsaad 
Mr Tawfiq Moafa 
KUW - Kuwait Tennis Federation  
Mr Abdulredha Alghareeb 
H.E. Ahmad Alsabah 

LAT - Latvian Tennis Union  
Mr Karlis Lejnieks 
LES - Lesotho Lawn Tennis Association  
Mr Kamohelo Hlomisi 
LIB - Fédération Libanaise de Tennis  
Mr Fayssal Oliver 
Mr Alain Sayegh 
LTU - Lithuanian Tennis Association  
Mr Ramunas Grusas 
MAR – Féd. Royale Marocaine de Tennis  
Mr Laarraf Abdelaziz 
Dr Mohamed Zouhair 
MAS - Lawn Tennis Assoc. of Malaysia  
Mr Mirzan Mahathir 
MDA - Moldova Republic Tennis Federation  
Ms Tauber Marina 
MEX – Federación Mexicana de Tenis  
Mr Jose Antonio Flores 
MGL - Mongolian Tennis Association  
Mr Nyamdelger Gunsenkhorloo 
MNE - Montenegrin Tennis Association  
Dr Dimitrija Rasovic 
Mr Aleksandar Sekulovic 
MOZ – Confed. Mocambicana de Tenis  
Mr Valige Tauabo 
MRI - Mauritius Tennis Federation  
Mrs Patel Kamil Tayub 
NED - Koninklijke Nederlandse  
Mr Erik Poel 
NGR - Nigeria Tennis Federation  
Mr Ifedayo Akindoju 
NZL - Tennis New Zealand  
Mrs Julie Paterson 
OMA - Oman Tennis Association  
Mr Khalid Al Adi 
Mr Siddiq Al Hashmi 
PAK - Pakistan Tennis Federation  
Mr Salim Saifullah Khan 
Mr Abbas Syed Dilawar 
PER – Fed. Deportiva Peruana de Tenis  
Mr Michael Hofer 
PHI - Philippines Tennis Association  
Mr Antonio Cablitas 
Mr Romeo Magat 
POR - Confederação Portuguesa de Tenis  
Mr Vasco Costa 
Mr Joao Santos 
PUR – Asoc. de Tenis de Puerto Rico  
Mr Hector M Cabrera Oliveras 
QAT - Qatar Tennis Federation  
Mr Yousef Al Obaidli 
Mr Tareq Zainal 
ROU - Feder atia Romana de Tennis  
Ms George Cosac 
Mr Razvan Itu 
RSA - Tennis South Africa  
Mr Gavin Crookes 
Mr Riad Davids 
RWA - Fédération Rwandaise de Tennis  
Mr Ntageruka Kassim 
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SIN - Singapore Tennis Association  
Mr Tay Hian Swee Wilson 
Mr Ng Mui Soon 
SRB - Serbia Tennis Federation  
Mr Dusan Orlandic 
SRI - Sri Lanka Tennis Association  
Mr Suresh Subramaniam 
SVK - Slovak Tennis Association  
Mr Lubomir Palenik 
SWE - The Swedish Tennis Association  
Mr Thomas Wallén 
THA - Lawn Tennis Assoc. of Thailand  
Mr Kitsombat Euammongkol 
Dr Tawisak Silakul 
TPE - Chinese Taipei Tennis Association  
Miss Ching Hsin Kuo 
TUN - Fédération Tunisienne de Tennis  
Mrs Salma Mouelhi Guizani 

TUR - Turkiye Tenis Federasyonu   
Nuri Deliorman 
Mrs Ayda Uluc 
UAE - United Arab Emirates Tennis Assoc.  
Mrs Roberta Calarese 
UKR - Ukrainian Tennis Federation  
Mr Evgeniy Zukin 
USA - United States Tennis Association  
Mr Patrick Galbraith 
Mr Alan Schwartz 
UZB - Uzbekistan Tennis Federation  
Mr Andrey Kornilov 
Mr Igor Shepelev 
VIE - Vietnam Tennis Federation  
Mr Cuong Doan Quoc 
Mr Ky Nguyen Quoc 
ZIM - Tennis Zimbabwe  
Mr Martin Ingram Lock 

 
 
Les Fédérations nationales membres de Classe C (sans droit de vote) étaient représentées par: 
 
COD – Féd. Congolaise Démocratique de 
Lawn Tennis  
Mr Ngoy Kasongo Emile ERI - Eritrean Tennis 
Federation  
Mr Tewelde Tekeste 
FIJ - Fiji Tennis Association  
Mr Richard Breen 
GEQ – Fed. Ecuatoguineana de Tenis  
Mr Manuel Adolfo Etoho Nfono 
Mr Virgilio Ela Motu Mangue 
GUY - Guyana Lawn Tennis Association  
Mr Samuel Barakat 
LAO - Lao Tennis Federation  
Mr Chiton Vuong 
Mr Sisomphet Xayarath 
MAC - Macau Tennis Association  
Mr Jose Miguel De Sales Da Silva 
Ms Ioc Leng Ung 

MLI - Fédération Malienne de Tennis 
 Mr Traore Mohamed Oumar 
MTN – Féd. Mauritanienne de Tennis  
Mr Lemine Lemrabott 
NEP - All Nepal Lawn Tennis Association  
Mr Manohar Mool 
Mrs Jyoti Rana 
NMI - Northern Mariana Islands Tennis Assn.  
Mr Jeffrey Race 
PLW - Palau Tennis Federation  
Ms Ernestine Rengiil 
SLE - Sierra Leone Lawn Tennis Assoc. 
Mr Arthur Harvey 
TAH - Fédération Tahitienne de Tennis  
Mrs Anne Criqui-Liessner 
Mrs Ruth Manea 
VAN - Fédération de Tennis de Vanuatu  
Mr Cyrille Mainguy 

 
 
Fédérations régionales 
 
ATF - Asian Tennis Federation  
Mr David John Miley 
CAT - Confederation of African Tennis  
Mr Tarak Cherif 
Mr Hichem Riani 

COSAT – Confed. Sudamericana de Tenis  
Mr Camilo Pérez López Moreira 
COTECC – Confed. de Tenis de 
Centroamerica y El Caribe  
Mr Persio Maldonado 

 
 
Observateurs 
 
CZE - Czech Tenisova Asociace  
Mr Leos Fiala 
ETH - Ethiopian Tennis Federation  
Mr Guta Duguma Dinka 
Mrs Azeb Woldeselassie Wubet 
KIR - Kiribati Tennis Federation  
Mr Gilles De Gouy 

NAM - Namibia Tennis Association  
Mr Samson Kaulinge 
VIE - Vietnam Tennis Federation  
Mr Longy Hoang 
Mr Vu Trinh Long 
Mrs Thuy Van Thanh 
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Partenaires de l’ITF 
 
beIN Media Group  
Mr Stewart Walker 
Mr Daniel Markham 
 
 
Intervenants 
 
US Olympic Committee  
Mr Dragomir Cioroslan 
 
 
Organisations reconnues 
 
Centenary Tennis Clubs Association  
Mrs Berta Tintore 
International Tennis Hall of Fame  
Mr Todd Martin 
 
 
Membres de la Fondation  
 
Advanced Polymer Technology  
Mr Frank Martinez 
California Sports Surfaces  
Mr Steven Lock 
GreenSet Worldwide, SL  
Ms Beatriz Villares 

PTR  
Mr Dan Santorum 
Sportgroup  
Mr Shaun Goudie 
 

 
 
Traducteurs des Fédérations nationales 
 
KAZ - Kazakhstan Tennis Federation  
Mr Yuriy Polskiy 
KOR - Korea Tennis Association  
Ms Eunice Eun Hee Yim 
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Personnel de l’ITF  
 
Miss Justine Albert   Directrice générale – Epreuves professionnelles de tennis  
Mr Dominic Anghileri   Directeur  – Finances et Administration 
Mr Amir Borghei  Officier du développement  d’ITF – Asie centrale et de l’ouest 
Mr Frank Couraud  Directeur – Centres d’entraînement & épreuves de développement  
Dr Miguel Crespo  Directeur – Participation et entraînement 
Mr Kris Dent   Directeur général – Tennis professionnel 
Miss Vicki Fecci  Organisatrice de l’AGA 
Mr Kelly Fairweather  Chef des Opérations 
Mr Nick Imison   Employé aux Communications  
Mr Matthew Lye  Organisateur de l’AGA 
Mr James McGurran  Directeur des Relations internationales 
Miss Hannah McLean  Conseiller juridique 
Dr Stuart Miller  Directeur général – Développement et Intégrité 
Miss Jackie Nesbitt  Directrice générale - Circuits ITF 
Mr Ed Pearson   Services numériques 
Mr Luca Santilli  Directeur général - Développement  
Mr Steve Wilson  Directeur des Communications 
Mr Max Woodward  Organisateur de l’AGA 
 
 
Personnel externe 
 
Mr Corin Bennett  Services numériques 
Mrs Ursula Boss  Interprète simultanée 
Ms Jenny Chandler  Procès verbal 
Mr Daniel Clare  Technicien 
Mr Javier Ferreira  Interprète simultané 
Mr Guillaume Fleury  Interprète simultané 
Mr Joseph Plaiche  Procès verbal 
Mr Kyle Schamel  Technicien 
Mr Noel de Souza  Interprète simultané 
Mrs Anne-Marie Tonnon Wauters  Interprète simultanée 
Mr Michael Warne  Technicien 
Mr Eli Weinstein  MC / Média de l’événement 
Mr Paul Zimmer  Photographe de l’événement 
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CONFERENCE ANNUELLE – le 2 août 2017 
 
Le Président, David Haggerty, a ouvert la conférence à 9h00 en souhaitant la bienvenue aux délégués 
au nom de l’ITF et en remerciant la Fédération Vietnamienne de Tennis de son accueil. 
 
Cette année, le thème de la conférence était “l’Engagement envers les Nations”, et le Président a 
souligné les principales réussites des deux dernières années, soit: 

 Ecoute et dialogue avec les fédérations nationales et régionales 

 Une augmentation de revenus de $16,4 millions depuis 2015 

 Distribution supplémentaire de $11,7 millions aux nations depuis 2015 

 Augmentation des dépenses de développement de $2,4 millions depuis 2015 et de $2 millions 
de plus prévue en 2018, soit un total de $4,4 millions. 

 Réformes de grande envergure recommandant des changements de formats des des 
compétitions pour la Coupe  Davis et la Fed Cup. 

 
Cette Conférence & AGA ont accueilli le plus grand nombre de présents de l’histoire de l’ITF, 115 
nations étant représentées à la conférence, dont 13 qui y assistaient pour la première ou la deuxième 
fois et avec le nombre record de 16 des nations de Classe C présentes. 
 
Le Président a rappelé à l’Assemblée les huit priorités stratégiques d’ITF2024. Sous la Direction -  
Intégrité; Investissement; Développement ; sous la Gestion - Coupe Davis et Fed Cup, Progression du 
tennis aux Jeux  Olympiques, Opportunités ; sous la Collaboration – Partenariats et Communications. 
 
Il a évoqué les propositions de réformes des Coupe Davis et Fed Cup comprenant: le passage au 
meilleur de trois sets en simple pour la Coupe Davis tout en maintenant le meilleur de cinq en double 
sur trois jours pour le groupe mondial; des rencontres à domicile garanties au premier tour pour les 
finalistes de Coupe Davis et de Fed Cup; une politique de réduction des ‘dead rubbers’ et une 
diminution des engagements des joueurs sur le terrain. Le tout serait expliqué en détail le lendemain. 
 
Plus tard, il y aura une proposition lors de l’AGA de 2018 d’organiser les Finales de Coupe Davis et de 
Fed Cup ensemble dans la même ville, peut-être à Genève. Ce plan de réforme des deux 
compétitions a été rendu nécessaire pour faire face à la concurrence d’autres organes sur la place de 
marché  traditionnellement occupée par l’ITF. 
 
Les revenus ont augmenté de $50 millions à environ $70 millions en l’espace de deux ans, et le but 
est d’atteindre $100 millions d’ici 2020, ce qui permettra à l’ITF d’investir encore plus dans le 
Développement et le Parcours du joueur. En 2017, un financement supplémentaire de $11.7 millions a 
été distribué aux nations. Le Président a conclu en présentant les grandes lignes de l’ordre du jour. 
 
Développement 
 
Kelly Fairweather (Chef des Opérations) a présenté Luca Santilli (Directeur exécutif du 
Développement), qui a détaillé la stratégie du  développement de l’ITF pour 2017 – 2020 ainsi que les 
moyens de la réaliser en conformité à ITF2024. 
 
Les deux objectifs au centre de cette stratégie sont i) d’augmenter la participation pour tous les âges, 
sexes, capacités physiques et niveaux de jeu et ii) de pousser le développement des joueurs de 
talent, notamment ceux des nations manquant de ressources et sous-représentées. Ces objectifs sont 
réalisables à travers quatre domaines stratégiques: rencontres; installations; entraînement et 
programmes joignant participation et performance. 
 
Luca Santilli a ensuite retracé le parcours récent de la Stratégie du Développement depuis son 
approbation par le Conseil d’administration en mai 2016, qui incluait aussi le Plan de Développement 
des fédérations nationales et les conseils aux fédérations nationales pour accéder au Programme 
d’Olympic Solidarity de 2017-2020. 
 
Le partage des indicateurs de performance clés (key performance indicators - KPIs) avec les 
fédérations régionales et nationales est un autre pas de l’interaction avec les membres de l’ITF, 
assurant un accord de rendement sur les investissements en programmes de développement à 
travers le monde. 
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Suite à son lancement réussi en janvier 2017, une revue des critères d’éligibilité des fédérations 
nationales pour accéder aux projets financés par l’ITF et les Grands Chelems a été entreprise afin d’y 
incorporer les opinions des parties prenantes. La bonne nouvelle est que sous ces nouveaux critères 
d’éligibilité, toutes les nations bénéficient à des degrés différents du programme de développement. 
 
Parmi les autres progrès, on note l’introduction de compétitions par équipes pour joueurs de 12 ans et 
moins sur 5 continents, un tremplin pour le Tennis Junior mondial et les compétitions de la Coupe  
Davis et de la Fed Cup Juniors; le renforcement des circuits de juniors régionaux grâce à la création 
de nouvelles épreuves et camps d’entraînement; des occasions pour plus de nations d’accueillir des 
épreuves de tennis au niveau d’entrée dans le jeu professionnel dans des régions en voie de 
développement; et un projet pilote d’amélioration et d’expansion des centres d’entraînement existants. 
3 centres d’entraînement régionaux de l’ITF ont également fait l’objet d’une revue. D’autres initiatives 
comptent une Académie d’entraînement en ligne pour faciliter la certification et l’accord de licences 
pour les entraîneurs, une application ‘ITF ebooks’ permettant l’accès à 60 publications et à un cours 
d’entraînement pour joueurs avancés destiné aux anciens joueurs professionnels et aux entraîneurs. 
 
Luca Santilli a répondu à des questions sur les critères d’accès au programme international de 
Bourses des Joueurs des Grands Chelems, sur l’avancement des possibilités de numérisation des 
fédérations nationales et il indiqué que cette année la subvention pour les installations de centres 
d’entraînement nationaux des nations était passée de $20k à $50k, et que l’on pouvait espérer que 
ceci permettrait aux fédérations nationales d’obtenir des financements supplémentaires de la part des 
municipalités, gouvernements et sponsors. L’ITF augmenterait aussi les fonds dédiés à l’éducation 
des entraîneurs, aux déplacements des équipes et aux bourses de voyage des joueurs juniors en 
2018. 
 
En ce qui concerne une inquiétude exprimée au sujet des substances d’amélioration des 
performances affectant les moins de 18 ans et les moins de 14 ans, ceci serait porté à l’attention des 
officiels de l’ITF concernés. 
 
Parcours du Joueur / Tour de Transition 
 
Jackie Nesbitt (Directrice du Tennis professionnel) a brossé un tableau du Projet de Réforme du 
Parcours du Joueur, destiné à présenter une vision du Circuit Pro comme Circuit viable et florissant 
offrant aux joueurs le soutien requis pour leur entrée dans le tennis professionnel. Les principales 
conclusions des revues des Circuits Pro et Juniors ont mené à un certain nombre de changements 
structuraux qui ont été approuvés par le Conseil d’administration. Les renseignements clés émergeant 
des analyses des données et des sondages des parties concernées étaient comme suit: 
 

1. Trop de joueurs sont en compétition dans le circuit professionnel – quelques 14 000 joueurs, 
dont 6 000 n’ont remporté aucune somme en prix et 5 500 sont  des joueurs juniors; 

2. Trop peu de joueurs rentrent dans leurs frais (environ 336 hommes et 253 femmes); 
3. La répartition des prix est inégale, 1% des joueurs hommes et femmes du sommet conservent  

plus de 50% des sommes totales disponibles; 
4. Le temps écoulé entre le moment où les joueurs gagnent leur premier point de classement et 

celui où ils pénètrent dans les 100 premières places de classement (ATP/WTA) s’allonge (de 
3,7 ans à 4,8 ans chez les hommes et de 3,4 à 4,1 ans chez les femmes); 

5. Le nombre de joueurs sur le Circuit des Juniors a doublé, mais la plupart sont sans 
classement et l’âge des joueurs du tour a tendance à baisser; 

6. Le pourcentage des 100 meilleurs joueurs du classement des juniors atteignant les 100 
premiers du jeu professionnel est très bas, seulement 19% pour les femmes et 7% pour les 
hommes. 

 
Les principales conclusions présentées sont les suivantes: 

 Le Circuit Pro a connu une bonne croissance en termes de participation et de nombre de 
tournois, mais n’a pas profité d’une vue d’ensemble stratégique, ce qui a mené à des 
problèmes de parcours à tous les niveaux du jeu; 

 La structure actuelle est un parcours qui a fait ses preuves mais qui a besoin d’être réformé 
pour faire face aux défis actuels; 

 Le nombres de tournois à tous les niveaux doit être mieux contrôlé. 
 

En conséquence, le Conseil d’administration a accepté de relever la valeur des prix pour les tournois 
de niveaux I et II (les prix des tournois de $15 000 relevés à $25 000 en 2016; ceux de $10 000 
passant à $15 000 en 2017), pour créer un groupe réellement professionnel, qui ne devrait pas 
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comprendre plus de 750 joueurs et 750 joueuses participant aux tournois de T $25 000 (et plus), et 
finalement, de mettre en place un tour de transition (comprenant des tournois de $15000 de prix, 
offrant des points d’entrée de l’ITF et liés au Circuit des Juniors pour offrir des occasions aux joueurs 
juniors au haut du classement). 
 
Mlle Nesbitt a terminé en détaillant un certain nombre de propositions de changements subséquents à 
l’administration et la structure de ces tournois, y compris des tableaux de plus petite taille afin de 
limiter la durée des tournois à un maximum de sept jours, le retrait de l’exigence de trois semaines 
pour la programmation (uniquement pour les hommes), des règles de ‘play-up’ pour les juniors (pour 
les tournois du tour de transition) et des règles de ‘play-down’ révisées pour les joueurs 
professionnels. Un nombre de présentations en ligne et en personne devant les nations avaient 
généré des commentaires favorables et des suggestions. Une première vidéo sortira en août 2017, et 
d’autres suivront dans la période précédant le lancement du tour de transition au début de 2019.  
 
Lors de la session de questions et réponses qui a suivi, elle a développé certains des aspects prévus 
du Tour de Transition: En réponse aux questions elle a indiqué que les résultats des tournois  
universitaires /inter collèges pourraient être incorporés dans le système de classement national (des 
USA), ce qui n’est pas le cas actuellement; elle a précisé que le tour de transition serait structuré de 
manière à offrir initialement aux joueurs des occasions de jouer en compétition dans leur propre pays 
ou région dans un effort pour réduire les frais des joueurs en début de parcours. 
 
Mlle Nesbitt a conclu cette session en informant que les éléments techniques seraient approuvés d’ici 
la fin de 2017, ce qui donnerait suffisamment de temps aux fédérations nationales et aux 
organisateurs pour faire les préparatifs et aux joueurs pour planifier leurs calendriers respectifs. 
 
Tennis en fauteuil roulant 
 
Jackie Nesbitt a résumé le statut du tennis en fauteuil roulant, qui est désormais géré par le 
département du Tennis Professionnel. Une revue complète et un plan de gestion à long terme, y 
compris un sondage auprès de 20 000 parties concernées effectué par l’Université de Kingston, ont 
apporté une meilleure appréciation du paysage actuel et introduit de la clarté en termes de mission 
des activités et des buts à atteindre. 
 
Depuis ses débuts en 1976 le sport s’est développé et compte plus de 600 joueurs et juste en 
dessous de 200 joueuses dans la catégorie ouverte et environ 100 joueurs dans chacune des 
catégories quad et juniors. Le Tour Uniqlo comporte 150 tournois, y compris les quatre Grands 
Chelems; et 40 nations membres sont actifs comme hôtes de tournois.  
 
La couverture télévisée des Jeux Paralympiques de Rio et des Finales de Wimbledon en 2017 a été a 
positive mais il est admis qu’il y a un manque d’intérêt général du public pour le tennis en fauteuil 
roulant. D’autres difficultés sont soulevées par le besoin d’augmenter la participation des joueurs et le 
nombre de nations activement impliquées dans le tennis en fauteuil roulant et de réviser le système 
de classification pour le mettre en conformité avec le code du CPI. Pour faciliter ces tâches, l’ITF a 
désigné un groupe de travail sur la classification et un groupe de travail sur la stratégie qui vont opérer 
en marge du Comité.  
 
La session s’est achevée avec une déclaration de la part de Katrina Adams (Membre du Conseil 
d’administration et Présidente de l’USTA) que les tours d’ouverture du tournoi de tennis en fauteuil 
roulant de l’US Open se dérouleraient au stade Arthur Ashe. 
 
Constitution 
 
Jack Graham (Membre du Conseil d’administration et Président du Comité constitutionnel) a fait une 
présentation expliquant le contexte de l’amendement à l’Article 23(e) de la Constitution proposé et  sur 
lequel les délégués voteraient durant l’AGA. Il a aussi informé les membres que le Comité 
constitutionnel était actuellement en train d’effectuer une revue des critères de répartition des actions 
de l’ITF, afin d’assurer qu’ils soient  plus simples, objectifs, mesurables et transparents. Il espérait 
pouvoir présenter un rapport à la prochaine AGA. 
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Affaires commerciales 
 
Kelly Fairweather a présenté Tim Stemp (Directeur commercial) pour expliquer la stratégie 
commerciale globale de l’ITF et comment l’ITF peut soutenir les efforts des nations pour générer des 
revenus au biais de possibilités de parrainages. 
 
L’objectif principal est de générer et de conserver des revenus maxima pour l’ITF et ses nations 
membres. Les parrainages ont augmenté, avec, depuis 2009, une croissance continue d’une année 
sur l’autre, mais la concurrence pour les parrainages a également crû et il existe bien d’autres 
produits. Ce qui est encourageant est que les sponsors s’intéressent de plus en plus aux audiences et 
aux cultures locales. La technologie est à la clé pour vendre des parrainages là où les audiences sont 
à démontrer. Donc, des atouts numériques créatifs et facteurs d’inspiration sont aussi essentiels que 
le recueil du maximum de données sur nos supporters. L’ITF est donc en train de préparer des outils 
commerciaux pour les fédérations nationales, y compris des modèles d’enquêtes et de matériaux de 
vente, des études de cas et des ateliers pour améliorer la puissance commerciale. 
 
Tim Stemp a ensuite présenté Daniel Markham (Vice-président directeur de la Stratégie du Contenu 
de beIN Media Group) qui a fait une présentation globale de beIN Media Group et de ses 
investissements mondiaux dans le sport, et notablement le tennis. Il a parlé du rôle de beIN dans la 
publicité pour les compétitions de l’ITF et de son aide dans la distribution et la génération de revenus 
et d’exposition ainsi que de l’importance croissante de l’espace numérique et des médias sociaux qui 
sont désormais devenus des éléments fondamentaux du secteur de la diffusion.  
 
Il a poursuivi en évoquant les 3 piliers clés de la stratégie de beIN et de l’ITF: progression, innovation 
et évolution. C'est-à-dire toujours chercher à progresser vers le niveau supérieur, innover pour se tenir 
au courant des changements de comportements des supporters et évoluer pour maintenir la 
croissance et rester pertinent. Par exemple, on avait l’habitude d’offrir aux chaînes de diffusion une 
rencontre par tour mais maintenant on leur en propose jusqu’à 4, et elles ont donc plus de contenu et 
plus de choix pour assurer l’engagement de supporters neutres en plus de ceux des équipes 
nationales. 
 
Dan Markham a signalé que les nombres d’heures de diffusion de la Coupe Davis et de la Fed Cup 
avaient augmenté, de même que le nombre de marchés de diffusion les transmettant. Néanmoins, 
pour que cette croissance se poursuive, les facteurs les plus importants et essentiels pour les deux 
compétitions étaient la participation des joueurs, le format et la programmation. A cet effet, beIN 
Media Group soutient les réformes de la Coupe Davis et de la Fed Cup qui seront soumises à l’AGA 
et encourage les délégués à les embrasser. 
 
Lors de la séance de questions et réponses qui a suivi, l’IPIN a été pris en exemple de système de 
données numérique qui pourrait éventuellement être commercialisé plus avant et il a été noté à quel 
point la participation des meilleurs joueurs était importante pour le succès de la Coupe Davis comme 
de la Fed Cup. 
 
Kelly Fairweather a remercié Dan Markham et beIN de leur engagement envers l’ITF. 
 
La séance a été close à 15h15. 
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CONFERENCE ANNUELLE – le 3 août 2017 
 

La conférence a repris à 9h05. 
 
Coupe Davis et Fed Cup  
 
Le Président a présenté Kris Dent (Directeur général du Tennis professionnel)  pour brosser le tableau 
des compétitions de Coupe Davis et Fed Cup de 2016 et les guider à travers les deux phases de 
changements proposés des formats de la Coupe Davis et de la Fed Cup. 
 
En 2016, plus de 900 athlètes de 135 nations ont pris part à la Coupe Davis et à la Fed Cup, plus de 
600 000 billets de spectateurs ont été vendus et le nombre de téléspectateurs a augmenté de 30 
millions. La participation des joueurs est resté consistante, 80% des joueurs en forme et disponibles 
choisissant de jouer. Le nombre de supporters est cependant resté inférieur à ceux des Tours et sans 
réforme des compétitions, une croissance à long terme est peu probable. 
 
Le vote sur la phase I des changements proposés aurait lieu lors de l’AGA le lendemain et il est jugé 
crucial de transformer la Coupe Davis et la Fed Cup et de permettre à l’ITF de suivre les changements 
introduits ailleurs dans le Tennis et qui semblent recevoir un large soutien. La phase II des 
changements serait prête pour l’AGA de 2018. 
 
Kris Denta alors présenté Justine Albert (Directrice des Epreuves de Tennis Pro) qui a souligné les 
principaux changements à la Coupe Davis proposés durant la phase I, et faisant partie du programme 
de réformes d’ITF2024. Il s’agissait de: 
 
1. Pour les matchs de simple, passer au meilleur de trois sets en tie-break. Les doubles restant au 
meilleur de cinq sets. 
2. Une politique pour réduire le nombre de ‘dead rubbers’. Ne pas jouer le quatrième match de simple 
si le troisième est décisif après 90 minutes de jeu ou la durée de trois sets. 
3. La possibilité d’avoir une rencontre de premier tour sur place pour les finalistes de l’année 
précédente. 
4. Une réduction à un court d’entraînement si requis et disponibilité du court de match réduite à trois 
jours avant la rencontre. 
5. Combinaison du tirage officiel et du repas officiel pour créer une nouvelle fonction avant la 
rencontre et ôter aux joueurs l’obligation d’assister à des conférences de presse avant le tirage. 
 
D’autres changements mineurs des règles ont en outre été proposés concernant les violations de 
classement des surfaces des courts, les règlements sur les tenues vestimentaires, les licences sur les 
films et images des joueurs, les appels sur le choix de terrain, l’accueil d’une rencontre dans un 
territoire d’outre-mer, les pouvoirs des arbitres pour leur permettre de pénaliser la mauvaise conduite 
d‘un membre d’une équipe, des améliorations du Code de Conduite pour l’aligner sur celui de la WTA, 
d’ATP et des Circuits Pro et la clarification des amendes pour délits de dopage.  
 
Les propositions de changements du format et des règles de la Fed Cup étaient en gros les mêmes, 
avec les légères variantes et additions suivantes: 
1. Pas de proposition de combiner le tirage officiel et le repas mais les joueuses ne seraient 
cependant pas tenues d’assister à une conférence de presse avant le tirage. 
2. L’alignement de la politique sur les transsexuels/les sur celle du CIO et de la WTA. 
3. L’option de partager un groupe de zone en deux endroits différents.  
 
Lors de la discussion subséquente, qui s’est élargie à tous les aspects de la Coupe Davis et de la Fed 
Cup, l’opposition aux changements du format de cinq sets a été exprimée par l’Italie; l’Allemagne 
pensait que l’on devrait continuer à jouer les ‘dead rubbers’ avec une possibilité d’utiliser un 
‘cinquième’ joueur qui pourrait ainsi gagner de l’expérience et le Maroc pensait que les matchs de 
double devraient aussi être au meilleur de trois sets. Lorsque la question de la possibilité d’accorder 
des points de classement a été soulevée, le Président a dit que des discussions à ce sujet se 
poursuivaient toujours avec l’ATP et la WTA. En regard à quelques questions sur un format de Coupe 
Davis sur deux jours, le Président a demandé à l’assemblée s’il y avait un souhait de confier au 
Conseil d’administration de l’ITF le pouvoir d’exécuter un essai pilote de ces changements et ceci a 
été bien reçu.  
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Le Président et Justine Albert ont répondu à diverses questions et observations. Le Président a 
rappelé à l’Assemblée que les raisons dominantes pour les propositions de réformes étaient que: 
 
i) les joueurs eux-mêmes les demandaient depuis longtemps 
ii) elles mèneraient à une meilleure participation des meilleurs joueurs 
iii) elles seraient les bienvenues auprès des sponsors comme des partenaires de diffusion 
iv) elles permettaient d’envisager une augmentation des revenus de l’ITF et en conséquence des 
subventions aux nations membres. 
 
Le Président a vivement conseillé à l’Assemblée d’apporter son soutien aux propositions du Conseil 
d’administration durant l’AGA le lendemain. 
 
Kris Dent a clos la séance par un tableau anticipé des projets pour la phase II, dont l’élément principal 
est une épreuve de Finales de Coupe Davis et Fed Cup conjointe, une nouvelle épreuve de ‘Coupe du 
Monde de Tennis’. Suite aux candidatures de six villes de classe mondiale, Genève avait été retenue 
comme ville d’accueil pour la première épreuve. 
 
Revue financière 
 
Rene Stammbach (Vice-président et Chairman du Comité des Finances) et Dominic Anghileri 
(Directeur des Finances) ont fait la revue de la position financière de l’ITF. 
 
Les résultats de 2016 ont dépassé les prévisions, les recettes des opérations de $0,6 millions au-
dessus du budget et des dépenses opérationnelles de $0,5 millions combinées ont permis de réduire 
légèrement le déficit opérationnel prévu à $0,9 millions. Ceci a cependant été plus que compensé par 
un excédent de $2,8 millions sur les investissements, soit presque le double de l’excédent prévu au 
budget qui était de $1,.5  millions, et ceci grâce à un rendement annuel de 6,3% par rapport à celui 
anticipé, de 5.0%. 
 
Après déduction des taxes de $0,3 millions, l’excédent global s’élevait donc à $1,5 millions (à $0,1 
million près). 
 
A la fin de 2016, les actifs nets de l’ITF s’élevaient à $49,6 millions, soit $0,4 millions de plus qu’en 
2015. 
 
Le budget approuvé pour 2017 montrait un excédent de $1,1 million pour les opérations et un 
excédent global de $2,2 millions. Une revue de mi-année était en cours, mais il était encore trop tôt 
pour essayer d’anticiper le bilan final pour l’année. 
 
Pour 2018, l’horizon initial était d’un excédent de $1 million pour les opérations et le même pour les 
investissements. 
 
Deux nouvelles initiatives ont été prises au cours de l’année en ce qui concerne les investissements: 

1. La formation d’un Panneau Conseil en Investissements présidé par Martin Corrie (membre du 
Conseil d’administration de l’ITF) 

2. L’élargissement de l’implication de ‘Cambridge Associates’ dans la gestion des portefeuilles 
de l’ITF. Ceci devrait conduire à une réduction des frais d’investissement. 

 
Dominic Anghileri a rapporté que le Conseil d’administration estimait le niveau de réserves nécessaire 
pour soutenir les activités actuelles de l’ITF était de $38 millions. A la fin de 2016 la valeur combinée 
des investissements et des liquidités de l’ITF était de $48,5 millions, il y a donc la marge pour investir 
dans diverses initiatives approuvées par le Conseil d’administration pour atteindre les priorités 
stratégiques d’ITF2024, y compris les réformes et innovations pour renforcer la Coupe Davis et la Fed 
Cup, les mises au point du système de l’IPIN, et le Tour de Transition, le tout en vue de renforcer les 
sources de revenus dans l’avenir. 
 
Il a terminé sa présentation en détaillant l’augmentation régulière des sommes versées aux nations 
membres provenant des recettes des opérations de l’ITF ces dernières années. 
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Relations internationales 
 
James McGurran (Directeur des Relations internationales) a défini les rôles et objectifs de ce nouveau 
département, créé en janvier 2017. Le département se concentre sur trois des neuf domaines 
stratégiques d’ITF2024: Développement, Communication et Partenariats. 
 
Ce département a été créé pour servir de premier point de contact pour les nations membres et pour 
assurer que chaque nation sente que sa voix est entendue et offrir une approche proactive à la 
communication. Les nations sont invitées à venir visiter les bureaux du siège social de Londres pour 
rencontrer divers membres du personnel et à ce jour, des délégations de 9 fédérations nationales ont 
répondu à cette invitation. Un nouveau programme d’échanges, le ‘ITF Solidarity Programme’ a été 
créé pour permettre à un membre d’une fédération nationale ou régionale de passer au moins 2 
semaines à Londres et travailler dans toute une série de départements de l’ITF. Ce programme est 
destiné à encourager l’échange des connaissances et des difficultés dans les deux sens et à renforcer 
les relations. Une ‘clinique des membres’ est offerte, en particulier aux Membres de Classe C, pour 
identifier les domaines où l’ITF peut apporter un soutien au développement et renforcer au maximum 
les avantages à gagner du fait d’être membre de la Société. 
 
Avec le Comité constitutionnel comme guide, les critères d’adhésion sont actuellement en cours de 
révision pour assurer qu’ils soient objectifs, mesurables et transparents. Ils seront finalement utilisés 
pour développer un ‘Parcours des Membres’. 
 
Il a conclu en donnant des détails sur l’attention future du département qui sera de faciliter 
l’amélioration des niveaux administratifs au niveau des fédérations nationales en produisant plusieurs 
outils d’administration/gouvernance et en répondant aux questions de l’assemblée. 
 
Olympic Solidarity 
 
Le Président a présenté Dragomir Cioroslan (Directeur des Stratégies internes et du Développement 
de l’USOC) qui a fait un rapport détaillé sur les buts, objectifs, histoire et structure d’Olympic 
Solidarity. 
 
Trois programmes principaux servaient à fournir le financement des comités olympiques nationaux  et 
à subvenir aux besoins de l’entraînement et des athlètes individuels et aux bourses. Le total 
disponible pour les années 2017-2020 s’élevait à un peu moins de $500 millions. 
 
Les délégués de l’ITF ont reçu une explication détaillée du processus de demande à suivre pour avoir 
accès aux fonds disponibles, et ont été fortement encouragés à s’informer de manière proactive des 
divers programmes de financement offerts par Olympic Solidarity et de la navigation à travers les 
complications bureaucratiques indispensables. Cette présentation a été très bien reçue et au cours de 
la discussion animée qui a suivi Dragomir Cioroslan a répondu aux questions et observations de 
plusieurs délégués. 
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ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE DE L’ITF –  LE 4 AOUT 2017 
 
Le Président, David Haggerty, a ouvert l’Assemblée à 09h05 et souhaité la bienvenue à tous à Ho Chi 
Minh City. Il a remercié M Ky (Président de la Fédération Vietnamienne de Tennis) de son merveilleux 
accueil. Il a ensuite laissé à M Thang, Directeur Général du Département des Sports et Education 
Physique du Vietnam la parole pour ouvrir l’assemblée. 
 
M Thang a chaudement accueilli les délégués au Vietnam et remercié les hôtes, la Fédération 
Vietnamienne de Tennis et l’ITF. 
 
Une vidéo d’un discours de Thomas Bach, vantant les mérites du changement dans un 
environnement sportif en évolution rapide, a ensuite été présentée. 
 
Le Président a informé l’Assemblée que 113 des 210 Nations membres étaient représentées à l’AGA 
par 181 délégués. Cinq de ces nations avaient des arriérés de cotisations: le Congo CPR, l’Ethiopie, 
Kiribati, la Namibie et le Sénégal. Elles assistaient donc à l’assemblée en tant qu’observateurs. 
 
Le système de scrutin informatisé a été testé et le quorum établi, le quorum devant être d’au moins la 
moitié du nombre total de membres de Classe B ou de la moitié du nombre total d’actions. 98 
membres de Classe B autorisés à voter sur un maximum de 149 membres de Classe B étaient 
présents (66%). Le nombre total d’actions inscrites à l’AGA était de 395 sur un total maximum 
possible de 466 actions (85%). 
 
Les Fédérations suivantes ont présenté des excuses pour leur absence: 
 

- Aruba 
- Dominique 
- Libye 
- Luxembourg 
- Madagascar 
- Norvège 

- Pologne 
- Tadjikistan 
- Trinidad & Tobago 
- Turkmenistan 
- Yémen 

 
 
S’étaient également excusés: Bulat Utemuratov, Stefan Tzvetkov (Membres du Conseil 
d’administration), Juan Margets (Vice-président honoraire à vie), Alvaro Peña et Judy Levering 
(Conseillers honoraires à vie). 
 
Le Président a noté la présence du Vice-président honoraire à vie Heinz Grimm et des Conseillers 
honoraires à vie Ismail El Shafei, Lucy Garvin, Franklin Johnson et Stuart Smith. 
 
La désignation de Stuart Smith comme Président de séance a été approuvée par l’Assemblée. Eva-
Maria Schneider, Raymond Forde et Naohiro Kawatei ont été élus comme scrutateurs. 
 
Le procès-verbal de l’AGA de 2016 a été approuvé à l’unanimité. 
 
L’assemblée a observé debout une période de silence en mémoire des membres de la famille du 
tennis décédés au cours de l’année précédente. Une mention spéciale a été faite pour Enrique Morea, 
Conseiller honoraire à vie et John Shannon, Secrétaire Général de l’OTF. 

 
Bilan de l’année fait par le Président 
 
Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Rio en 2016 ont servi de vitrine éclatante pour le tennis. 
Aux Jeux Olympiques, Andy Murray (GBR) a répété sa performance de 2012 à Londres et remporté 
une médaille d’or, tandis que Monica Puig remportait la première médaille jamais gagnée par Porto 
Rico. Le retour du tennis aux Jeux Olympiques et Paralympiques a été un facteur de contribution 
important au fait que l’ITF est devenue l’une des plus grandes fédérations internationales avec ses 
210 membres. 
 
124 nations ont participé à la Coupe Davis et 90 à la Fed Cup en 2016. L’Argentine a remporté son 
premier titre de Coupe Davis, à son cinquième essai, tandis que la République Tchèque a gagné la 
Fed Cup pour la cinquième fois en six ans. Les deux finales ont fait le plein de spectateurs et des 
milliers de supporters se sont déplacés pour chacune. 
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Pour appuyer la vision d’ITF2024, 2017 a débuté avec l’engagement de quatre membres de personnel 
d’encadrement: Kelly Fairweather comme Chef des Opérations, Steve Wilson au poste de Directeur 
des Communications, Tim Stemp en tant que Directeur commercial et Hannah McLean comme 
Conseillère juridique interne pour les Règlements et Conformités. En outre, un nouveau département 
des Relations internationales a été créé et James McGurran promu de manière interne au poste de 
Directeur des relations internationales. 
 
Le Président a poursuivi avec le bilan des activités actuelles et futures de l’ITF, dont: 
- l’engagement de l’ITF à maintenir les plus hauts niveaux d’intégrité et d’appliquer les conclusions 

du Jury de Revue indépendant, dont le rapport sera publié plus tard dans l’année;  
- l’introduction du Tour de Transition en 2019 pour améliorer le passage des juniors au Tour;  
- la revue entreprise ace le CPI sur la classification des athlètes en fauteuil roulant, avec l’ambition 

de la finaliser en 2018; 
- la croissance continue du développement de l’ITF. 
 
La bonne performance des parrainages et des transmissions avait facilité le renouvellement des 
contrats de parrainages avec BNP Paribas, Adecco, Rolex, beIN et Sportradar et avait résulté en une 
augmentation de revenus de plus de $10 millions par rapport à 2016. Le Président a spécialement 
remercié BNP Paribas et beIN Sports. 
 
Le Président a poursuivi en insistant sur l’importance du besoin de changement et d’adaptation pour 
les compétitions qui sont les fleurons de l’ITF, la Coupe Davis et la Fed Cup et a encouragé les 
nations à voter en faveur des propositions de réformes présentées en détail plus tôt lors de la 
Conférence. Ces réformes ont le soutien de l’ATP et de la WTA. 
 
La résolution sur un emplacement déterminé pour la finale de la Coupe Davis et de la Fed Cup avait 
été repoussée d’un an jusqu’à l’AGA de 2018, afin de permettre une poursuite des discussions et de 
rechercher un alignement avec les parties concernées. Ces réformes transformeraient les 
compétitions de la Coupe Davis et la Fed Cup et ajouteraient $10 millions aux revenus annuels de 
l’ITF. 
 
Le Président a dit que trop d’organes du tennis agissaient unilatéralement pour leur propres intérêts et 
non pas ceux du tennis en général, et que l’ITF et ses nations membres devaient s’unir pour 
harnacher leurs forces. Trois démarches immédiates sont en cours pour renforcer l’ITF et ses nations 
membres: une résolution de changements de la constitution afin de définir les rôles et importance des 
nations membres; l’établissement d’une Commission de travail sur de Nouvelles Propriétés et un 
Groupe de travail de Conseil pour les Tournois de l’ITF. 
 
Le Président a ensuite résumé le déroulement de la conférence de ces derniers jours et indiqué 
comment l’ITF avait démontré son ‘Engagement envers les Nations’. Il a précisé plus en détail les 
fonctions des divers comités de l’ITF, leurs récentes activités et leur implication pour faire des 
recommandations de réformes au Conseil d’administration de l’ITF. 
 
Finance & Administration 
 
Le Président a alors présenté René Stammbach (Vice-président) et Dominic Anghileri (Directeur des 
Finances et de l’Administration) et leur a demandé de présenter officiellement le Rapport annuel des 
comptes de 2016 à l’Assemblée. Celui-ci avait déjà été distribué avec l’ordre du jour et présenté la 
veille lors de la revue financière.  
 
L’Assemblée a approuvé le rapport annuel et les comptes. 
 
Constitution 
 
Le Président a présenté Jack Graham (Membre du Conseil d’administration et Président du Comité 
constitutionnel) qui a présenté une proposition mineure d’amendement de l’Article 23(e) de la 
Constitution concernant les démarches de vote à distance pour les membres du Conseil 
d’administration. Actuellement, lors d’une réunion ‘en personne’, à condition que le quorum requis soit 
atteint, les motions sont approuvées à la majorité simple, mais dans le cas d’un vote par ‘fax’, il faut 
une majorité des 2/3 de tous les membres du Conseil. Cette résolution propose d’amender le vote par 
‘fax’ à la majorité simple de tous les membres du Conseil et de remplacer ‘fax’ par ‘scrutin 
électronique’. 
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L’Assemblée a approuvé cet amendement de l’Article 23(e) avec 97,15% de voix en faveur. 
 
La seconde résolution examinée par l’Assemblée avait été soumise par les Iles Vierges des US et 
visait à réduire le coût de chaque action de Classe B de $3 500. Cette résolution n’était pas soutenue 
par le Conseil d’administration ou le Comité constitutionnel. 
 
Jack Graham a présenté William McComb (Président de la Fédération de Tennis des Iles Vierges 
US), qui a soutenu qu’à son niveau actuel, le prix des actions représentait une charge 
disproportionnée pour les petites nations par rapport à leurs budgets opérationnels et que l’obtention 
d’une voix de vote ne devrait pas être basée sur la situation financière d’une nation. Il pensait 
également que ceci était un obstacle à la participation à la Coupe Davis et à la Fed Cup. 
 
Plusieurs délégués ont félicité le Président de l’ITF des récents changements effectués pour assurer 
que les plus petites nations soient mieux impliquées dans les activités de l’ITF et qu’ils pensaient que 
leurs inquiétudes étaient entendues, et qu’ils étaient reconnaissants de l’introduction de la subvention 
pour les billets d’avions et les chambres d’hôtels pour une AGA, mais qu’ils partageaient néanmoins 
les préoccupations de William McComb au sujet des frais d’adhésion et de la structure. 
 
La résolution n’a pas été approuvée, n’ayant reçu que 41,41% de voix, mais le Président s’est engagé 
à discuter la structure des adhésions et des frais avec le Conseil d’administration de l’ITF. 
 
Le Président a ensuite informé l’Assemblée que la Coupe Doris Hart deviendrait une Compétition par 
équipes officielle à partir du 1e janvier 2018. 
 
Membres 
 
Les changements entrent en vigueur le 1er janvier 2018 sauf avis contraire. 
 
La demande d’Aruba Lawn Tennis Bond de transfert de Classe C à Classe B a été approuvée par 
l’Assemblée avec 85,17% de voix en faveur. 
 
L’intention exprimée par la All Nepal Lawn Tennis Association de devenir membre de Classe B en 
2018 a été notée. 
 
La demande tardive de la Fédération de Tennis du Venezuela  d’une réduction de cinq (5) actions de 
Classe B à trois (3) actions de Classe B a fait l’objet d’un vote afin d’être entendue et a 
subséquemment été approuvée par l’Assemblée avec 96,85% de voix en faveur. 
 
La demande tardive de la Fédération de Tennis d’Ethiopie de transfert de Classe B à Classe C a fait 
l’objet d’un vote afin d’être entendue et a subséquemment été approuvée par l’Assemblée avec 
97,54% de voix en faveur. 
 
Le Président a informé l’Assemblée que Bonaire Lawn Tennis Bond avait résilié son adhésion à l’ITF, 
à dater du 5 juin 2017. 
 
Les nations suivantes ont fait l’objet d’une suspension pour n’avoir pas réglé leurs cotisations deux 
années de suite: 
 

 Congo   89.85% de voix en faveur 

 Ethiopie 85.89% de voix en faveur 

 Cap Vert 86.02% de voix en faveur  

 Gambia  91.34% de voix en faveur 
 

Il a été annoncé que conformément à l’indice d’inflation de l’OCDE, qui fait effet d’un taux d’inflation 
sur 12 mois de 1,1%, les cotisations de 2018 seraient ajustées aux sommes suivantes: 
 
Membres de Classes B & C:  $ 767  par nation plus 
Membres de Classe B:   $ 4 575 par action 
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Règlements de la Coupe Davis 
 
Justine Albert (Directrice des épreuves de Tennis Pro) a présenté les amendements qui avaient été 
annoncés en détail lors de la séance de la veille. Ils avaient tous pour intention d’améliorer la 
compétition, notamment pour les joueurs. Les cinq premiers changements s’adressent au Groupe 
mondial et aux Groupes I & II.  
 
Le premier et le plus important était une proposition pour la Règle 36. LA RENCONTRE – Modalités 
de décision de réduire tous les matchs de simple de la Coupe Davis de meilleur de cinq manches à 
meilleur de trois manches en tie-break. Suite à un bref délai dû au fait que certains délégués étaient 
apparemment incapables d’accéder au système de vote électronique, la résolution a été mise aux 
voix.  
 
L’Assemblée n’a pas approuvé le changement du nombre de manches dans un match de simple, ne 
recevant que 63,54% de voix. 
 
Les deux propositions suivantes pour cette règle n’ont pas fait l’objet d’un vote car elles étaient liées à 
la réduction du nombre de manches. 
 
Toutes les autres propositions, dont la liste suit, ont été approuvées par l’Assemblée (veuillez vous 
référer à l’ordre du jour pour le détail complet de ces changements): 
 
- Règle 27 – Choix de terrain. L’option pour les finalistes de l’année précédente d’accueillir une 

rencontre du 1er tour dans le pays (91,7% de voix). 
- Règle 39 – Disponibilité du court du match et entraînement sur le court. Diminution de la 

disponibilité du court de match requis et du court d’entraînement (93,3% de voix).  
- Fonctions officielles. Réduction de l’engagement des joueurs sur place en combinant le repas 

officiel et le tirage officiel et en ôtant l’obligation pour les joueurs d’assister aux conférences de 
presse avant le tirage (91,32% de voix). 

- Règle 38 - Surface des courts et conditions de jeu. Options supplémentaires que le Jury 
d’adjudication interne de l’ITF peut utiliser pour pénaliser les violations de cette règle (CPR) 
(92,16% de voix). 

- Des changements moins matériels aux Règlements sur la tenue vestimentaire, la Règle 
d’éligibilité, la terminologie relative aux représentants de l’ITF et aux personnalités et à la date de 
la lettre commerciale ont tous été portés au scrutin en un seul bloc (94,07% de voix). 

- Licence d’utilisation de films ou images de joueurs. Légères extensions de la règle (95,93% de 
voix). 

- Droits d’appel contre les décisions de choix de terrain (94,77% de voix). 
- Accueil d’une rencontre dans un territoire d’outre-mer. Rendre possible à une FN de recevoir dans 

un territoire d’outre-mer (96,03% de voix). 
- Pouvoirs des arbitres. Changements pour assurer que l’arbitre ait les pouvoirs nécessaires pour 

pénaliser sur place un membre d’une équipe pour mauvaise conduite (91,59% de voix). 
- Annexe B – Code de Conduite. Plusieurs améliorations (97,31% de voix). 
- Conséquences financières de toute violation de la Règle antidopage (99,07% de voix). 
- Annexe C – Pauses médicales et pour utiliser les toilettes. Au sujet de l’usage d’oxygène et de 

l’incapacité physique (100% des voix). 
- Article V: Mauvaise conduite et Annexe H: Politique du bien-être. Pour permettre à l’ITF de 

déclencher une enquête sans réclamation (93,86% de voix). 
- Annexe E – Normes minima pour l’organisation de rencontres de Coupe Davis. Transfert de 

certains des pouvoirs d’approbation des modalités d’organisation de rencontres du Comité à la 
Direction (97,3% de voix). 
 
 

Règlements de la Fed Cup 
 
Justine Albert a ensuite présenté les amendements des Règlements de la Fed Cup, pour ceux qui 
étaient identiques en nature aux changements des règlements de la Coupe Davis sur lesquels un vote 
avait déjà eu lieu, il a été agréé de procéder à un scrutin en bloc. Il s’agissait de: 
 
- Rencontre du premier tour à domicile pour les finalistes de l’année précédente;  
- Réduction de disponibilité des courts de match et d’entraînement;  
- Violations de CPR;  
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- Revue des règlements sur les tenues vestimentaires; l’éligibilité; la terminologie pour l’ITF, les 
personnalités et de Directeur de l’épreuve; le calendrier de la lettre commerciale;  

- Images des joueuses;  
- Droits d’appel pour le choix de terrain;  
- Accueil de la rencontre dans un territoire d’outre-mer;  
- Pouvoirs des arbitres;  
- Annexe B, clarifications du Code de Conduite; 
- Violation de la Règle antidopage;  
- Oxygène et incapacité, politique du bien-être;  
- Annexe B – Article V, et Annexe H enquêtes;  
- Provision de délégation de pouvoir à la Direction. 

 
L’Assemblée a approuvé les amendements des règlements ci-dessus par 92,8% des voix (détails 
complets de chacun d’entre eux dans l’ordre du jour). 
 
Justine Albert a ensuite présenté les changements de règlements suivants, qui ont tous été approuvés 
par l’Assemblée (détails complets de chacun d’entre eux dans l’ordre du jour): 
 
- Fonctions officielles. Retrait de l’obligation pour les joueuses d’assister aux conférences de presse 

avant le tirage (93,25% de voix). 
- Rencontre – Modalités de décision. Alignement des Règlements de la Fed Cup sur ceux de la 

Coupe Davis, plus introduction du décompte de points ‘No-Ad’ pour tout match de double sans 
conséquence (93,73% de voix). 

- Politique sur les transsexuel/les. Mise à jour pour aligner les politiques de l’ITF avec les meilleures 
pratiques actuelles et les CIO et WTA (96,42% de voix). 

- Annexe A – Règlements spéciaux pour les épreuves de Groupe de Zone. Partager les plus grands 
groupes de zones en deux épreuves et alignement avec les Règlements de la Coupe Davis 
(96,34% de voix). 

 
Le dernier article à mettre aux voix était ‘Autres changements divers’, couvrant  à la fois la Coupe 
Davis et la Fed Cup. Ceux-ci ont fait l’objet de deux scrutins en blocs, Coupe Davis d’abord, suivi de 
Fed Cup. 
 
L’Assemblée a approuvé tous les amendements pour les deux compétitions avec 92,98% des voix en 
faveur). 
 
 Katrina Adams (Vice-présidente de l’ITF et Présidente de l’USTA), s’est adressée aux délégués au 
sujet de leur décision de ne pas passer la réforme sur les scores (meilleur de cinq à meilleur de trois 
manches en tie-break). Elle se demandait si les implications de cette décision étaient pleinement 
appréciées. Effectivement, l’Assemblée avait tenu tête face aux souhaits exprimés par les sponsors, 
spectateurs et surtout par les joueurs eux-mêmes. Les nations avaient demandé le changement et 
l’avaient ensuite rejeté. Les conséquences potentielles pour la Coupe Davis seraient la perte de 
sponsors, une réduction de la participation des joueurs et une perte de supporters. Ceci représentait 
un sérieux pas en arrière pour l’ITF et pour la crédibilité du sport. 
 
Lors de la discussion qui a suivi, il a été suggéré que dû au fait qu’il y avait eu des problèmes 
techniques plus tôt, la motion devrait être proposée de nouveau. Lors des discussions suivantes la 
question a été posée de savoir s’il était légitime de voter deux fois sur la même résolution dans 
l’espoir d’obtenir un résultat différent. Il y a eu plusieurs suggestions de changer légèrement la motion, 
y compris celle d’essayer pendant deux ans ou de permettre aux équipes de décider à l’avance du 
nombre de manches.   
 
Jack Graham (Membre du Conseil d’administration et Président du Comité constitutionnel) a informé 
l’Assemblée que selon l’Article 17b) qui s’applique aux résolutions présentées en retard, si le Conseil 
souhaitait reconsidérer la résolution, 80% de l’Assemblée devait voter en faveur de la présenter de 
nouveau. L’Irlande a proposé la motion de voter une deuxième fois et Porto Rico l’a soutenue.  
 
Mark Woodforde (Membre du Conseil de l’ITF) s’est adressé à l’Assemblée et a exprimé son accord 
total avec les points émis par Katrina Adams. En tant qu’ancien joueur ayant participé à la Coupe 
Davis, il comprenait les exigences physiques ardues de devoir jouer peut-être 5 sets, 3 jours de suite. 
La Coupe Davis avait besoin que les joueurs qui y prenaient part soient gagnants et si elle n’évoluait 
pas elle courait le risque  que non seulement les meilleurs joueurs mais également d’autres décident 
de ne pas y prendre part. Il avait parlé aux joueurs et ils avaient clairement exprimé leurs opinions, ils 
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voulaient une réduction du nombre de manches, cette réforme n’était pas originaire du Conseil 
d’administration. 
 
L’Assemblée a poursuivi la discussion du sujet. Les intervenants ont émis un certain nombre 
d’opinions sur les prétendus problèmes technique, sur le concept d’un second vote et sur la question 
de si l’Assemblée avait bien compris tous les détails de la motion ou non. Il y a eu un consensus en 
faveur de présenter la motion une seconde fois. 
 
Anil Khanna (Vice-président de l’ITF) a suggéré que le Conseil d’administration n’avait pas été 
unanime dans son acceptation de la réduction à 3 Sets. Ceci a fait l’objet d’une correction de la part 
du Président qui a informé l’Assemblée qu’elle avait fait partie d’un dossier que le Conseil 
d’administration avait approuvé à l’unanimité lors de sa réunion à Indian Wells en mars. 
 
Mary Pierce (Membre du Conseil de l’ITF) appuyait totalement les remarques de Katrina Adams et de 
Mark Woodforde. Mark Woodforde et elle, représentants des athlètes au Conseil d’administration de 
l’ITF, avaient passé plus d’un an à recueillir les opinions des joueurs de Grands Chelems et leurs 
sentiments ne laissent aucun doute sur la question. Elle a fortement encouragé l’Assemblée à voter 
de nouveau sur la question. 
 
Une résolution demandant un second vote sur la proposition des 3 Sets a été mise aux voix. 
L’Assemblée n’a pas approuvé la proposition de revoter sur la résolution, qui n’a reçu que 68,42% des 
voix sur les 80% requises. 
 
Bernard Giudicelli (Membre du Conseil de l’ITF) a suggéré que le Conseil dépose une résolution 
tardive pour conférer au Conseil d’administration le pouvoir d’effectuer des changements aux 
compétitions de Coupe Davis et Fed Cup s’il y avait un risque commercial à ces compétitions. Le 
Président a informé l’Assemblée que le Conseil avait examiné d’urgence une question similaire la 
veille, et avait approuvé une résolution de conférer au Conseil d’administration autorité pour 
approuver des essais temporaires de changements aux compétitions de la Coupe Davis et de la Fed 
Cup.  
 
Jack Graham a expliqué les deux propositions, l’une pour la Coupe Davis et l’autre pour la Fed Cup et 
qu’il faudrait une majorité de 80% pour être entendues.  
 
Le texte de la première résolution, concernant le Règlement 64 de la Coupe Davis se lisait comme 
suit: 
 
“Le Conseil d’administration peut accorder des dispenses ou dérogations aux présents Règlements ou 
à leur application, les modifier ou les altérer de toute autre manière, en cas de circonstances 
extraordinaires. LE CONSEIL D’ADMINISTRATION PEUT EGALEMENT ACCORDER DES 
DISPENSES OU DEROGATIONS AUX PRESENTS REGLEMENTS OU A LEUR APPLICATION, LES 
MODIFIER OU LES ALTERER DE TOUTE AUTRE MANIERE POUR UNE PERIODE TEMPORAIRE 
ET LIMITEE (A L’ESSAI) SUITE A UNE DEMANDE DU COMITE DE LA COUPE DAVIS. LES 
NATIONS CONCERNEES SERONT INFORMEES D’UN ESSAI, QUI NE SERA PAS PUBLIE DANS 
LES PRESENTS REGLEMENTS.”  
 
La proposition de vote sur la résolution pour la Coupe Davis et pour la Fed Cup est passée avec une 
majorité de 86,04%, satisfaisant aux exigences de l’Article 17 b).  
 
Un scrutin sur les changements au Règlement 64 de la Coupe Davis et au Règlement 52 de la Fed 
Cup a eu lieu et les deux sont passés avec respectivement 86,34% et 90,03% de voix en faveur. 
 
Le Président a remercié l’Assemblée de faire confiance au Conseil d’administration. 
 



21 

 

Récompenses pour services rendus au jeu 
 
Le Président a cité les nominations de récompenses des Fédérations nationales suivantes: 
 
Herman Hu (HKG) 
Olga Savchuk (UKR) 
Tatiana Poutchek (BLR) 
Gennadiy Zhukov (RUS) 
Jorge Lacerda (BRA) 
Abdulla Al Shaibani (UAE) 
John Shannon (FIJ) 
Ian Froman (ISR) 
Roland Hansson (SWE) 
Andrei Kornilov (UZB) 
 
Il y avait aussi une nomination de la Commission des entraîneurs pour Anne Pankhurst (GBR). 
 
L’Assemblée a approuvé les nominations à mains levées. 
 
Le Président a ensuite présenté la récompense à Andrei Kornilov qui était présent à l’Assemblée et au 
fils de John Shannon, qui a joint l’Assemblée pour recevoir la récompense posthume de son père.  
 
Le Président a alors accueilli Todd Martin (Président de l’International Tennis Hall of Fame) sur la 
scène pour présenter le Prix mondial de l’Organisation de Distinction. Todd Martin a  annoncé que le 
Cambodge était vainqueur de ce prix inaugural. Tennis Cambodia avait faire preuve de vision et de 
dévouement en offrant des occasions de changer des vies après le génocide des années 1970. Tep 
Rithivit (Secrétaire général de Tennis Cambodia) a été invité sur la scène pour recevoir le prix qu’il a 
accepté avec un discours d’acceptation témoignant de son émotion. 
 
Sélection des experts comptables 
 
KPMG LLP ont été choisis comme experts comptables à l’unanimité pour la période du 4 août 2017 
jusqu’à et y compris le dernier jour de l’Assemblée générale annuelle de 2018. 
 
 
Assemblée générale annuelle de 2018 
 
Le Président a annoncé que l’hôte de la prochaine AGA serait la Fédération de Tennis des Etats-Unis 
(United States Tennis Association - USTA) et qu’elle se tiendrait à Orlando, en Floride du 13 au 16 
août 2018. L’invitation officielle aux USA a été faite par Mme Katrina Adams, Présidente de l’USTA. 
 
Le Président a annoncé que les nations suivantes avaient exprimé leur souhait d’accueillir une future 
AGA: la Biélorussie, le Brésil, la République Tchèque, la Hongrie, l’Irlande, le Kazakhstan, le 
Monténégro et le Portugal. 
 
Autres affaires 
 
Le Président a remercié Monsieur Ky et la Fédération Vietnamienne de Tennis, le Conseil 
d’administration, les Présidents régionaux, les Présidents et les membres des Comités de leur 
engagement et de leur contribution non seulement à la Conférence et à l’AGA mais durant toute 
l’année. Il a également remercié les Directeurs et le Personnel de l’ITF de leur travail. 
 
L’Assemblée a été close à 13h22. 
 


